

A través de la mirada de Martí, se interpreta el pensamiento de Fidel



La Habana, 24 dic (RHC) El profesor cubano Jorge Juan Lozano Ros, asesor de la Oficina del Programa Martiano dijo en La Habana, que el camino más seguro para interpretar el pensamiento de Fidel Castro (1926-2016) es a través de la mirada de José Martí, el Héroe Nacional de Cuba.

"Al seguir tras la pupila del Apóstol y su alcance latinoamericanista, podemos afirmar que Fidel fue el Simón Bolívar de los siglos XX y XXI. Ambos fueron genios políticos y militares, y eminentes jefes de guerras populares, cuyos triunfos les permitieron fundar nuevos estados", aseveró el especialista durante el recién concluido Taller de Liderazgo, Ciencia, Conciencia e Influencia.

El también miembro del Consejo Científico del Centro de Estudios Martianos recordó que buena parte de la población, en estos últimos días de dolor y compromiso, ha reiterado palabras como revolución, patria, socialismo, libertad, pero la más socorrida es dignidad, categoría filosófica explicada de diferentes maneras a lo largo de la historia, "pero por suerte, los cubanos tenemos la explicación de dignidad que nos

legó Martí".

"El Apóstol definió los rasgos de la dignidad plena del hombre en su discurso del 26 de noviembre de 1891, entre esos, el carácter integro de cada uno de los hijos de la república; el hábito moral de trabajar con las propias manos; pensar por sí mismo, y el ejercicio integro en sí del respeto como honor de familia al ejercicio de los demás", puntualizó el especialista.

Agregó que la raíz moral de la gobernabilidad de Fidel la encontramos en aquella frase martiana del ensayo Nuestra América cuando dijo: "se ha de tener fe en lo mejor del hombre y desconfiar de lo peor de él, hay que dar ocasión a lo mejor para que se rebele lo mejor y prevalezca sobre lo peor".

Comentó Lozano que en muchas ocasiones el líder de la Revolución cubana, en su gestión de gobierno, dio ejemplo de esta regla moral martiana.

El asesor de la oficina del Programa Martiano manifestó que el Marxismo-Leninismo fue electivamente asumido por Fidel para integrarse a la realidad que vivía la nación.

"En el momento que el golpe militar de 1952 eliminó las garantías ciudadanas, realizamos un hecho de democracia con la guerra de liberación nacional triunfante el 1º de Enero de 1959, esta concertación nacional fue el triunfo verdadero de la revolución martiana", concluyó.

(Con información de la ACN)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/116575-a-traves-de-la-mirada-de-marti-se-interpreta-el-pensamiento-de-fidel>



Radio Habana Cuba